

PROCES-VERBAL

C.D.A. du 21 Août 2025

(Début de séance 19h)

PRESENTS :

- B. COLIBERT
- S. MORICE
- J-J TOPSENT
- Y. PREVEL
- S. GILLES
- S. GIRARD
- C. GASSE
- C. GUICHARD
- N. CHARTIER
- A. SENAULT *(Invité)*
- A. BOULARD *(Invité)*

ABSENTS EXCUSES :

- P. MEZENGE
- C. DAIGNY

1. Validation du PV de la CDA du 26 mai 2025

Le PV de la CDA du 26 mai 2025 est adopté à l'unanimité des membres présents.

2. Civilités

La CDA souhaite un bon rétablissement à Patrick Mezenge, membre de la CDA, ainsi qu'à Guy Peschet, ancien président de l'Unaf 61 et ancien membre de la CDA.

La CDA tient à rendre hommage à Jacques Forcin, ancien arbitre de ligue et ancien membre de la commissions du district de L'Orne, et présente ses sincères condoléances à sa famille et à ses proches.

La commission des arbitres tient à exprimer son soutien au club de Chailloué, victime de vandalisme récemment, et lui adresse tout son courage pour surmonter cette épreuve.

La CDA tient également à remercier Frédéric Ortiz pour son professionnalisme et le travail accompli en tant que directeur du district de L'Orne, et lui souhaite plein succès pour la suite.

3. Mise à jour des Commissions de la CDA

La CDA et ses commissions sont constituées pour la saison 2025-2026 :

- ☞ **Président** : Bruno Colibert
- ☞ **Vice-Président** : Jean-Jacques Topsent
- ☞ **Secrétaire** : Christophe Gasse
- ☞ **CDA restreinte** : B. Colibert – C. Guichard – C. Daigny – JJ Topsent
- ☞ **Représentant de la CDA en Commission d'Appel** : JJ Topsent
- ☞ **Représentant de la CDA en Commission de Discipline** : N. Chartier
- ☞ **Section « Loi du Jeu »** : B. Colibert – C. Daigny – S. Girard – JJ Topsent
- ☞ **Section « Jeunes »** : – P. Bruneau – B. Colibert – A. – S. Morice – Y. Prével – JJ. Topsent
- ☞ **Section « Formation »** : B. Colibert – A. Senault – S. Morice – JJ Topsent
- ☞ **Section « Promotion de l'Arbitrage »** B. Colibert - G. Gandais – C. Gasse – P. Kassel – S. Gilles – A. Senault
- ☞ **Observateurs** : P. Bruneau – B. Colibert – C. Daigny – M. De Aquino – C. Gasse – S. Gilles – S. Girard – C. Jourdain – F. Leudière – A. Marchand – S. Morice – Y. Prével – JJ Topsent – A. Senault – C. Guichard – JC Jacob – E. Daigny – B. Curot – T. Stalin.

4. Organisation Journée de Formation des Arbitres (CHAILLOUE – 30/08/2025)

Cette journée aura lieu au stade de football de Chailloué.

‡ **8h30** : café d'accueil (croissants offerts par l'UNAF)

‡ **9h** : Vestiaire

‡ **9h30 -12h** : tests TAISA / 3 ateliers terrain (2 ateliers Assistants sur la bonne utilisation des drapeaux + 1 atelier Arbitre central avec tirage au sort de questions sur les Lois du Jeu)

‡ **12h30** : repas

‡ **14h-14H30** : Formation vidéo

‡ **14h30-15h30** : tests théoriques

‡ **15h30-17h00** : Désignateurs/ Consignes CDA

JP HUS, membre de la commission de discipline, sera présent lors de ce stage pour présenter la commission et échanger de manière constructive avec les arbitres (rapports, etc...).

La CDA prévoit une date de rattrapage pour les arbitres absents, sur 2 sites : ST GEORGES DES GROSEILLERS et ALENCON, le SAMEDI 25 Octobre 2025 à 10H.

La CDA tient à remercier le club de Chailloué pour la mise à disposition gracieuse de ses infrastructures (terrain et vestiaires).

5. Analyse des effectifs des arbitres du district (renouvellement)

Bilan des affectations du district : à ce jour, 38 arbitres sont désignables et 48 arbitres sont en attente de validation de leur licence.

Soit : 5 en D1
 16 en D2
 1 en D3
 6 en assistant 1
 16 en District JAD1
 2 en District Jeune Stagiaire
 2 en District Stagiaire

6. Mise en place des observations (constitution des groupes)

Concernant les observations des arbitres du district, il a été rappelé que le nouveau règlement intérieur met en place un nouveau système de « Play off » et de « Play down ».

Pour les arbitres de D1 : deux groupes de six sont constitués pour la 1^{ère} phase. Les X premiers de chaque groupe seront remis dans une nouvelle poule « Play Off » qui déterminera le classement de fin de saison. Les désignations pour les finales départementales se feront selon celui-ci.

Les X derniers de chaque poule seront remis dans une nouvelle poule « Play Down », son classement déterminera les rétrogradations en D2.

Même principe pour la D2 : 6 groupes seront constitués.

Les X premiers de chaque groupe formeront X poules « Play Off » où les X premiers accéderont à la D1, alors que les derniers des X poules « Play Down » seront relégués en D3.

Une réunion regroupant les Observateurs est prévue le Vendredi 19 Septembre à 19h au District pour leur présenter ce nouveau système, ainsi que les nouvelles lois du jeu.

Jean-Jacques Topsent reprend l'observation des jeunes. Il précise que c'est compliqué au niveau des jeunes arbitres, un gros travail est à faire pour fidéliser ces derniers.

La CDA remercie les observateurs pour le travail effectué auprès des jeunes.

7. Organisation FIA du 27-28 septembre et 4 octobre 2025

La prochaine FIA aura lieu au district de l'Orne les 05, 06 et 12 octobre 2025. Elle sera encadrée par Bruno Colibert, Sylvain Morice, JJ Topsent et Antoine Senault. Les inscriptions sont ouvertes en ligne.

8. Questions diverses

Jean-Jacques Topsent suggère d'organiser un stage pour les jeunes arbitres afin qu'ils soient plus à l'aise et que cela soit plus bénéfique pour leur prise de fonction lors des finales des coupes départementales. La CDA réfléchit à une date de stage pendant la période de la toussaint.

Sébastien Gilles s'est félicité de constater que la filière des assistants s'élargit d'année en année. Il a toutefois souligné que, lors du stage des arbitres, il conviendra de rappeler que l'arbitre central demeure à sa fonction de central et que les assistants doivent conserver leur rôle d'assistants, chacun ayant sa place définie.

Nicolas Chartier a souligné une nette amélioration dans la qualité des rapports circonstanciés rédigés par les arbitres.

Sylvain Morice a rappelé certaines des nouvelles règles du football. Seuls les deux capitaines sont autorisés à s'adresser à l'arbitre lors d'un match. Il a également précisé que le gardien dispose d'un maximum de huit secondes pour effectuer son dégagement : au-delà de ce délai, un corner est accordé à l'équipe adverse et, en cas de récurrence, un carton jaune est infligé au gardien. Il a également précisé que le design des tablettes a changé (beaucoup plus épuré), il invite donc les arbitres à faire preuve de vigilance.

Stéphane Girard a mis en avant la progression l'arbitrage féminin, deux arbitres vont officier en ligue et quatre autres féminines se sont montrées intéressées à la prochaine FIA, dont trois lors de la journée « tous foot » organisée par le club de la Vedette de Boisthorel.

Il s'est déclaré très satisfait de constater cet engouement des féminines pour l'arbitrage.

Yves Prével, secrétaire de L'UNAF Orne, a indiqué qu'à ce jour l'UNAF compte 33 adhérents. Il a précisé que l'UNAF sera présente comme chaque année au stage TAISA et offrira les croissants aux participants. Il a également informé de la préparation du séminaire de Vichy (Assemblée Générale) en rappelant que l'UNAF n'accompagne pas les arbitres mais les assiste, et qu'il est important de laisser la parole à la personne qui assure cette assistance.

Christophe GASSE informe les membres de la CDA qu'il sera présent le 08 novembre au Trophée Bernard Saules à Rouen. Cette distinction, qui récompense un arbitre par région à l'échelle nationale, a été attribuée cette année à Nicolas Chartier pour la qualité de son investissement.

LA SÉANCE EST LEVÉE A 22h00.

Le secrétaire de séance,
Christophe GASSE

Le président de la CDA
Bruno COLIBERT

